



*Los lectores de 'Madrid Actual' han elegido como 'Madrileño del Año 2016', a título póstumo, al anterior prelado del Opus De, fallecido en Roma el pasado 12 de diciembre*

La elección del *Madrileño del Año* se ha realizado en dos fases: hasta el 10 de enero los lectores han podido proponer, a través de una encuesta abierta en la que se podían añadir nombres, a su candidato. Los requisitos a valorar han sido la contribución a la sociedad, al fomento de los valores, la solidaridad, la representatividad como madrileño, etc.

En esta primera fase pasaron el corte todos los candidatos que habían sido propuestos en más de dos ocasiones: **Ángel Berrocal** (escritor), **Cristina Cifuentes** (presidenta de la Comunidad de Madrid), **Felipe Reyes** (jugador de baloncesto), **Begoña Villacís** (portavoz de *Ciudadanos Cs* en el Ayuntamiento de Madrid), **Manuela Carmena** (alcaldesa de Madrid), **Javier Echevarría** (prelado del Opus Dei, fallecido) e **Íñigo Errejón** (diputado y secretario de *Podemos*).

El 19 de enero se abrió la fase final para la elección del *Madrileño del Año*, con las propuestas recibidas, que ha finalizado ayer, 31 de enero. En total se han recibido en la encuesta 45.833 votos, resultando ganador, con 14.619 peticiones y el 31,7% del total, Javier

Echevarría Rodríguez, a título póstumo, pues falleció en Roma el pasado 12 de diciembre.

El resto de los candidatos han obtenido en la encuesta las siguientes puntuaciones: Begoña Villacís (6.402 votos, 13,9%), Felipe Reyes (6.310 votos, 13,7%), Cristina Cifuentes (6.273 votos, 13,6%), Manuela Carmena (5.993 votos, 13%), Íñigo Errejón (5.699 votos, 12,4%) y Ángel Berrocal (837 votos, 1,8%).

## Biografía de Javier Echevarría Rodríguez

Mons. Javier Echevarría nació en Madrid el 14 de junio de 1932. Fue el menor de ocho hermanos. Hizo sus primeros estudios en San Sebastián, en el colegio de los padres marianistas, y continuó su formación en Madrid, en el colegio de los hermanos maristas.

En 1948, conoció a algunos jóvenes del Opus Dei en una residencia de estudiantes. El 8 de septiembre de ese mismo año, sintiéndose llamado por Dios a buscar la santidad en la vida ordinaria, pidió la admisión en el Opus Dei.

Comenzó los estudios de Derecho en la Universidad de Madrid y los continuó en Roma. Se doctoró en Derecho Canónico por la Pontificia Universidad de Santo Tomás (1953), y en Derecho Civil por la Pontificia Universidad Lateranense (1955).

Recibió la ordenación sacerdotal el 7 de agosto de 1955. Colaboró estrechamente con **san Josemaría Escrivá de Balaguer**, de quien fue secretario desde 1953 hasta su muerte, en 1975.

En 1975, cuando **Álvaro del Portillo** sucedió a san Josemaría, Mons. Javier Echevarría fue nombrado secretario general del Opus Dei y, en 1982, vicario general.

En 1994, tras el fallecimiento del beato Álvaro, fue elegido prelado del Opus Dei y, el 6 de enero de 1995, en la basílica de San Pedro, recibió de manos de **san Juan Pablo II** la ordenación episcopal.

Desde el principio de su ministerio como prelado, tuvo como prioridades la evangelización en los campos de la familia, la juventud y la cultura. Promovió el inicio estable de las actividades formativas de la prelatura en 16 países, entre otros, Rusia, Kazajistán, Sudáfrica, Indonesia y Sri Lanka, y viajó a los cinco continentes para impulsar la labor evangelizadora de los fieles y cooperadores del Opus Dei. Alentó la puesta en marcha de numerosas iniciativas a favor de inmigrantes, enfermos y marginados. Seguía con especial atención

varios centros de cuidados paliativos para enfermos terminales.

Escribió numerosas cartas pastorales y varios libros de espiritualidad, como [Itinerarios de vida cristiana\[1\]](#), [Para servir a la Iglesia](#), [Getsemaní](#), [Eucaristía y vida cristiana\[2\]](#), [Vivir la Santa Misa](#) y [Creo, creemos\[3\]](#). Su última obra es una recopilación de meditaciones sobre las obras de misericordia que lleva por título [Misericordia y vida cotidiana](#).

Fue miembro de la Congregación para las Causas de los Santos y de la Signatura Apostólica. Participó en los sínodos de obispos de 2001, 2005 y 2012 y en los dedicados a América (1997) y Europa (1999).

Falleció en Roma el 12 de diciembre de 2016, por una insuficiencia respiratoria.

### **Numerosos comentarios en redes sociales**

La propuesta de Javier Echevarría como candidato al premio *Madrileño del Año 2016* ha suscitado numerosos comentarios en las redes sociales. La noticia ha sido leída en *Madrid Actual* en 51.356 ocasiones.

Entre los más de 200 comentarios realizados a través de *Facebook*, que se pueden leer en la propia página de la encuesta, la mayoría hacen referencia a Monseñor Echevarría. Muchos alaban su generosidad y amor al prójimo, su entrega a los demás, persona ejemplar, universal, hombre de Dios, su impronta en multitud de madrileños y personas de los cinco continentes, porque era de Chamberí, por dedicarse a hacer el bien sin pedir nada a cambio, por su humanidad, misericordia, preocupación por los desfavorecidos, aportación a la paz y la convivencia...

Fuente: [madridactual.es](http://madridactual.es).

---

[\[1\] Algunos capítulos de este libro de Mons. Javier Echevarría sobre aspectos centrales de la vida cristiana \(editado en Planeta\).](#)

[\[2\] Algunos fragmentos de este libro.](#)

[\[3\] El Credo constituye el hilo conductor de "Creo, creemos", ebook que Mons. Javier Echevarría publica al finalizar el Año de la fe. El libro está compuesto por fragmentos de las Cartas Pastorales que durante este tiempo ha dirigido a los fieles del Opus Dei.](#)